



Síntesis de Noticias

INSTITUTO NACIONAL DE CIENCIAS MÉDICAS Y NUTRICIÓN SALVADOR ZUBIRÁN

Lunes 4 de diciembre de 2017.

Esta información es proporcionada por la Secretaría de Salud Federal

Medios: El Universal, La Jornada, La Prensa, El Heraldo de México, Reforma, Crónica, Ovaciones, Milenio, Revista Vértigo, Revista Cambio, El Sol de México, Impacto, El Economista.

02/12/17

Permanecen 5 hospitalizados tras sismos/El Universal, La Jornada, La Prensa

Reporteras: Astrid Rivera, Genoveva Ortiz.

Tras los sismos de septiembre, cinco personas permanecen hospitalizadas fuera de peligro, informó el doctor Pablo Kuri Morales subsecretario de Prevención y Promoción de la Salud. Durante la XVIII Reunión Nacional Ordinaria del Consejo Nacional de Salud, encabezada por el doctor José Narro Robles, Kuri Morales detalló que en la emergencia se ofrecieron 324 mil consultas médicas y psicológicas. En menos de 24 horas se tenía un reporte de las personas hospitalizadas en instituciones públicas y privadas. Indicó que derivado de las acciones de prevención y control de vectores, no se registró ningún brote epidémico. En su encuentro con autoridades sanitarias del país, el doctor Narro Robles afirmó que las expresiones de solidaridad y participación permitieron atender al momento las necesidades de quienes lo requerían después de los sismos que afectaron en el pasado mes de septiembre.

Corre por tu vida/La Prensa, El Heraldo de México

Reporteras: Genoveva Ortiz, Engge Chavarría.

La Cofepris realizó la liberación del Décimo Paquete de Medicamentos Innovadores, que incluye 34 nuevos registros sanitarios para terapias que beneficiarán a pacientes de diferentes áreas terapéuticas, entre las cuales se encuentran cardiovascular, oncología, oftalmología, inmunología, hepatología y VIH. Cabe señalar que 16 de estas nuevas moléculas pertenecen a 13 compañías de la Asociación Mexicana de Industrias de Investigación Farmacéutica (AMIIF). El evento, para anunciar la liberación del nuevo Paquete de Medicamentos, estuvo encabezado por el Secretario de Salud, José Narro Robles; el secretario del Consejo de Salubridad General, Jesús Ancer Rodríguez, el comisionado federal para la Protección contra Riesgos Sanitarios, Julio Sánchez y Tépoz, y el Presidente de la Cámara Nacional de la Industria Farmacéutica (Canifarma), Guillermo Funes Rodríguez.

Registrados, 22 nuevos casos de influenza/El Universal

En la última semana se presentaron 22 casos nuevos de influenza, desde el inicio de octubre a la fecha se han acumulado 153 casos de este padecimiento, informó la Secretaría de Salud. La dependencia federal detalló que de los 153 casos que se han presentado desde la semana epidemiológica 40, que inició el 1 de octubre hasta la 48, la cual concluyó el 1 de diciembre, 114 corresponden a la cepa A (H3N2), 36 de B y 3 de influenza A. Mientras que la única defunción registrada fue por influenza A (H3N2).

Crece en jóvenes consumo de droga/Reforma

Reportera: Natalia Vitela.

El consumo de drogas ilegales entre adolescentes del País casi se duplicó en los últimos cinco años. La población de 12 a 17 años es la más vulnerable al consumo de drogas. De acuerdo con el sondeo implementado por Conadic y los Institutos

Nacionales de Psiquiatría y de Salud Pública, en general, el consumo de drogas ilegales de todo tipo aumentó en el País en todas las edades 80%.

Falta de medicamentos, principal queja de enfermos/Crónica, Ovaciones, La Jornada, La Prensa, Milenio **Reporteros: Adriana González, Carmen Medina, Genoveva Ortiz, Juan Carlos Bautista.**

En el marco del *Día Mundial de la Lucha contra el Sida*, la CNDH denunció que el 40% de las quejas de personas con esta enfermedad es por la falta de suministro de medicamentos. La Secretaría de Salud informó que en México hay 191 mil 336 casos acumulados de Sida desde 1983 hasta el primer semestre de 2017. Sólo el acceso efectivo al derecho a la protección de la salud permitirá controlar la epidemia de VIH y Sida en México, además, es imperativo lograr una respuesta rápida y efectiva para esas condiciones de salud, consideró la CNDH.

Piden más campañas que fomentar el uso del condón/La Prensa, Ovaciones **Reporteros: Arturo R. Pansza, Patricia Ramírez.**

Es preciso que las instancias de salud federales, estatales y municipales intensifiquen sus esfuerzos en la realización de pruebas de detección del VIH/Sida e incrementar las campañas que fomenten el uso del condón, demandó la diputada de Nueva Alianza, Melissa Torres Sandoval. La Legisladora aseveró que el panorama actual de este padecimiento en el país no es distinto al de hace 20 años, ya que la población que tiene entre 15 a 34 años de edad es la más expuesta y afectada, de acuerdo con la Dirección General de Epidemiología y el Centro Nacional para la Prevención y Control del VIH y Sida.

Inaugura el Senado Feria de Prevención del VIH/La Prensa **Reportera: Genoveva Ortiz.**

En el marco del *Día Mundial de la Lucha contra el VIH/Sida*, senadores de la República exhortaron a las autoridades de salud a reforzar las acciones de prevención de la enfermedad, a fin de disminuir la propagación de la infección, reducir el retraso de diagnóstico y brindar un tratamiento oportuno y efectivo. Por su parte la doctora Andrea González Rodríguez, Directora Ejecutiva del Centro de Atención al VIH en la Ciudad de México, y por el doctor Juan Sierra Madero del **Instituto Nacional de Ciencias Médicas y Nutrición Salvador Zubirán**, subrayaron que el principal reto es diagnosticar el sida de manera temprana y convertir la prueba de diagnóstico en una medida rutinaria que debería de tener la población.

Desconoce 35% que está infectado de VIH/Excélsior

En México, sólo 65% de las personas con el virus de VIH están diagnosticadas, de ese total 90% recibe tratamiento, afirmó Pablo Francisco Belaunzarán Zamudio, académico de la Facultad de Medicina de la UNAM. Censida reportó el primer caso de Sida en México en 1983. De esa fecha a junio pasado 260 mil 815 personas se han infectado con VIH, de las cuales sólo 144 mil siguen vivas.

Diagnóstico con radiología reduce 100% muerte por cáncer/Milenio **Reportera: Blanca Valadez.**

Los estudios computarizados de radiología reducen 100% las muertes prematuras por cáncer debido a que detectan oportunamente tumores milimétricos, sus posibles mutaciones, grado de agresividad y hasta definen el tipo de terapia específica cuando se presenta alguna resistencia posterior a la cirugía o durante los tratamientos tradicionales como las quimioterapias, aseguró el doctor Elmer M. Merkle, Jefe de Radiología y Medicina Nuclear del Hospital Universitario de Basilea, Suiza. El especialista explicó que, aunque se trata de una tecnología costosa y que requiere de conocimiento especializado, en México los principales centros oncológicos, como el Instituto Nacional de Cancerología, han hecho un esfuerzo para emplearlo como método diagnóstico certero y preciso, ya que también mide el tamaño del tumor, detecta las características de las células y reduce cualquier margen de error en cánceres de mama, pulmón, estómago, colon y recto.

03/12/17

Consumo de pescados y mariscos, benéfico para la salud/La Jornada, Crónica, Ovaciones, Milenio, La Prensa

Los pescados y mariscos son alimentos fácilmente digeribles, de bajo contenido calórico, con adecuado aporte de energía y proteínas y mejor composición nutrimental que la de otras carnes, por lo cual su consumo es benéfico para la salud de los mexicanos, aseveró el Secretario de Salud, el doctor José Narro Robles. Beneficios en salud del consumo de pescados y mariscos, ante miembros de la industria de pesca y acuacultura, recalcó que por sus características nutrimentales, los pescados y mariscos ayudan a prevenir enfermedades crónicas, como las cardíacas, obesidad, sobrepeso y diabetes, entre otras. Además, abundó, su consumo por parte de mujeres embarazadas beneficia el desarrollo neurológico de los bebés.

Urge una política nacional para atender enfermedad renal/Revista Vértigo

Reportera: Lorena Ríos.

La declaración de emergencia nacional de obesidad y diabetes es un reflejo de la necesidad del Estado mexicano por responder al incremento de casos de pacientes con enfermedad renal. En este sentido exhortaron al secretario de Salud para que convoque a un cambio inmediato de la Norma Oficial Mexicana NOM003-SSA3-2010 para la práctica de la hemodiálisis a fin de incorporar a los médicos internistas en la provisión de terapias sustitutivas en pacientes con enfermedad renal y que se encuentran en espera de una donación de órgano.

Fumar marihuana no cura males/El Universal, La Prensa

Reporteras: Astrid Rivera, Genoveva Ortiz.

El titular del Conadic, el doctor Manuel Mondragón y Kalb, destacó que para prevenir el consumo de sustancias psicoactivas, es fundamental la información. En el marco de la firma de un convenio de colaboración entre la Secretaría de Salud y el gobierno de Quintana Roo para evitar, prevenir y atender esta problemática, Mondragón recordó que una de las líneas de acción fundamentales de la comisión que encabeza consiste en sumar a los diversos sectores de la sociedad con instituciones del gobierno, Fuerzas Armadas, de seguridad social; con los estados de la República para atender las adicciones.

Solicitan a SSA y Cofepris verificar cuánto plomo contienen productos de uso común/La Prensa

Reportera: Genoveva Ortiz.

México cuenta con alrededor de 9 Normas Oficiales que regulan el contenido de plomo en diversos productos, su existencia no garantiza la eliminación real del problema ni los límites de plomo en los productos de uso y consumo humano. Así lo señaló la senadora Andrea García García, quien, por ello, solicitó a la Secretaría de Salud y a la Cofepris establecer líneas de acción y supervisión, para que las empresas respeten los máximos permitidos de presencia de plomo en sus productos de consumo cotidiano, y vigile el correcto manejo de residuos que generan.

Denuncian presión de tabacaleras para no aumentar pictogramas en cajetillas/La Jornada

Reportero: Fernando Camacho.

Juan Núñez Guadarrama, coordinador de la Alianza Nacional para el Control del Tabaco. En entrevista, advirtió que hay diversos factores que impiden alcanzar la máxima efectividad de dichas imágenes. Sin embargo, consideró positivo el balance de las ocho rondas de pictogramas que ha habido desde 2010, en la medida en que disuade a muchos fumadores que apenas se inician en el consumo del tabaco, a quienes no les gusta verse asociados con representaciones desagradables de las enfermedades que podrían contraer. Un ejemplo de ello, dijo, es que de acuerdo con la más reciente Encuesta Nacional de Consumo de Drogas, Alcohol y Tabaco, unas 4 millones de personas decidieron dejar de fumar por haber visto los pictogramas y otras 5.7 millones de 12 a 65 años ya pensaron en dejar este hábito.

Sin dolor/Revista Cambio

Reportera: Abigail Gómez.

Ha habido un gran debate en torno a la legalización del cannabis, y los primeros pasos han avanzado hacia despenalizar su uso con fines medicinales. Ha habido un gran debate en torno a la legalización del cannabis, y los primeros pasos han avanzado hacia despenalizar su uso con fines medicinales. Prueba de ello es el caso de Graciela Elizalde, Grace quien convulsionaba por el síndrome de Lennox-Gastaut, un tipo de epilepsia especialmente agresivo. Grace se convirtió en la primera persona en poder usar legalmente la marihuana con fines medicinales. A partir de ese momento, el caso de Grace se convirtió en una luz de esperanza para millones de personas en México, ya que ese precedente abrió las puertas a un intenso debate que concluyó con la aprobación de una ley que permite acceder al aceite con un permiso de la Cofepris y su uso para investigación.

Alertan de recorte para vacunación/Reforma

Reportera: Natalia Vitela.

El presupuesto destinado a la vacunación del país está estancado desde 2015 y para cubrir la demanda poblacional de 2018 se requerirían por lo menos 500 millones de pesos adicionales alertó Marcho Michel Calderón, miembro de la Sociedad Mexicana de Salud Pública. Con los recursos destinados para el próximo año, sostuvo, se incumplen las reformas a la Ley General de Salud en materia de vacunación aprobada en abril de este año.

Aumenta 70% el cáncer en el mundo en 12 años/Milenio

Reportera: Blanca Valadez.

Cada cuatro segundos fallecerá una persona por algún tipo de cáncer en el mundo la cifra de enfermos se elevará 70% debido al acelerado envejecimiento poblacional, advirtieron científicos, investigadores e integrantes de la industria farmacéutica. En el caso particular de México, aseveró Weinand, trabajan de manera estrecha con el IMSS, Issste y Seguro Popular. La Cofepris aprueba moléculas innovadoras, pero los procesos administrativos son largos y hay que esperar un año y por lo regularla respuesta, de acuerdo con sus argumentos, es que no entran a sus listas de cuadros básicos porque no hay suficiente demanda. No los incluyen y muchos se salen porque no es rentable.

Plantean reforma a la Ley de Salud/La Prensa

Reportero: Arturo R. Pansza.

Con el objetivo de que en materia de salud los mexicanos cuenten con los servicios necesarios para mejorar su calidad de vida, en especial aquellos que habitan en zonas de alta marginidad, diputados federales demandaron reformar la Ley General de Salud, para que dicho sector disponga de recursos equivalentes a los recomendados por los organismos internacionales en la materia.

Vacunan vs. Influenza/Reforma

La Secretaría de Salud capitalina hizo un llamado para prevenir enfermedades respiratorias y aplicar el biológico contra la influenza, principalmente a niños, adultos mayores, enfermos crónicos y mujeres embarazadas. La vacuna es segura y gratuita protege contra tres cepas del virus: A H1N1, A H3N2 y tipo B. Se han instalado puestos de vacunación en 60 estaciones del Metro y 17 en Metrobús, donde se vacuna contra Rotavirus, Neumococo e influenza. La vacunación contra neumococo tiene como objetivo alcanzar a 58 mil 991 personas protegidas.

04/12/17

Entregan premios a doctores por vocación de servicio/El Universal, Crónica, El Sol de México

El doctor José Narro otorgó las condecoraciones anuales de la Academia Mexicana de Cirugía. La Academia Mexicana de Cirugía es una institución sólida, con años de trabajo, dedicación y apego al código ético médico, que se encarga de cumplir con el compromiso profesional, consideró el doctor José Narro Robles, secretario de Salud, al clausurar los trabajos del 84 año académico de la Academia Mexicana de Cirugía (AMC). Al presidir la ceremonia, resaltó que la esencia de la medicina fue bien descrita: Como el encuentro entre una persona que necesita atención y un profesional que puede ayudar, es decir, debe tener vocación de servicio, compromiso, trabajo y entrega. En su participación, el presidente de la Academia Mexicana de Cirugía, Jesús Tapia Jurado, señaló que a lo largo de sus 84 años, la academia se ha distinguido por la calidad en la atención a sus pacientes y su compromiso social. Al término del evento, el doctor Narro Robles entregó los premios anuales en diferentes categorías, el Premio Nacional de Cirugía Doctor Francisco Montes de Oca fue para Rogelio Jasso Victoria, por su trabajo: Evolución clínica y espirométrica postresección traqueal por estenosis en pacientes tratados con colágena polivinil-pirrolidona.

Liderazgo latente de México, en la lucha contra el cáncer/El Economista

Reportera: Maribel R. Coronel.

México está ante la gran oportunidad de asumir un liderazgo importante en materia de combate contra el cáncer en América Latina. Hay señales claras de que los planetas se están alineando para que así sea. Por lo pronto es el primer país que está en vías de conformar su Programa Integral de Prevención y Control del Cáncer y sea la primera referencia para vislumbrar una estrategia a nivel regional. Primero, en abril pasado el Senado de la República Mexicana aprobó por unanimidad el Registro Nacional de Cáncer, lo que conformará una base estadística con cifras fehacientes sobre los tipos de cáncer en México y su comportamiento. Aunque su cargo orgánicamente entrará dentro de la Red de Institutos Nacionales, el doctor Alejandro Mohar Betancourt no dependerá de la Secretaría de Salud que lleva el doctor José Narro ni del Incan que lleva el doctor Abelardo Meneses, quien dicho sea de paso, ha jugado un papel crucial en toda esta historia. El coordinador del Programa Nacional contra el Cáncer rendirá cuentas directamente en Presidencia. Matrimonio, entre aseguradora y cadena de farmacias, la anunciada compra de la aseguradora Aetna de parte de CVS Health, dueña de la principal cadena de farmacias en Estados Unidos, revela todo un acontecimiento que seguramente derivará en un profundo reacomodo de la industria de la salud en el país vecino.